

EDITOR:
TIP. SAN JOSÉ
Administración:
Avenida 6ª O. N° 6
Apartado N° 111
No se devuelven
originales

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Administrador:
Antonio Hernández P
suscripción
mensual ₡ 1.50
Número suelto
₡ 0.10
Teléfono N° 438

República de Costa Rica

Año II

San José, Miércoles 21 de abril de 1920

Núm. 520

América Central

Bajo todos los soles y por todos los cielos

Concluye

El raid del dirigible inglés R. 34, ida y vuelta desde Europa a América y desde América a Europa, sin escala, borró del futuro de la navegación aérea la palabra "imposible".

Todo es posible, en adelante, porque hemos llegado a la época designada para realizar lo que nosotros mismos llamábamos "anticipaciones", al fantasear, hace diez años.

Realidad son los enormes "aerobuses", que hacen viajes regulares de París a Londres y a Bruselas, para transporte de correo y de pasajeros... Realidad es en Alemania, en Francia y en Inglaterra, y lo será pronto en España, el servicio postal aéreo. Realidad son también los nuevos "coches-

Sobre el Mercado

Normalizados todos los espectáculos públicos y reanimados todos los negocios parece oportuno que ya el Mercado se cierre como en los antiguos tiempos, es decir diariamente a las seis, con excepción de un día para proceder al lavado por medio de bombas.

Esto aguardan los comerciantes que se han mostrado muy satisfechos por la buena labor que hizo el regidor Loria para impedir el cierre diario a las dos.

También muchos negociantes nos han dado las gracias por la eficaz ayuda que les dió LA VERDAD. Nosotros no cejaremos en nuestra tarea de defenderlos, así como dentro de poco continuaremos nuestra campaña para despejar el mercado de vagos, de rateros y de niños.

Otro asunto que continuaremos estudiando es el de dotar a las ventas de carne de puertas alambreadas automáticas.

aeroplanos", que tienen capacidad para seis viajeros, dentro de una cabina provista de sillones, de pequeñas mesas, y en fin, de un departamento de equipajes, exactamente como el interior de un vagón de expreso.

Realidad, realidad!... El sueño de Wells no tiene ya el prestigio alucinante de la quimera. Los mayores portentos están en nuestras manos, y si las hadas volvieran a ofrecernos su ayuda, ¿qué podríamos esperar de ellas?

Tal vez un poco de olvido para nuestra ciencia: un paso atrás en este camino de progreso, que no es camino de amor, ni de felicidad; un alto, un descanso en esta loca, vertiginosa marcha hacia lo imposible, hacia la quimera hecha realidad, hacia la poesía hecha prosa...

Cuando en un día podamos dar la vuelta al mundo; cuando en una misma noche veamos en el cielo la estrella Polar y la Cruz del Sur; cuando en un vuelo de sol a sol, hayamos cruzado bajo todos los soles, y por todos los cielos; cuando, para nosotros, no haya en Oriente misterios, ni en Occidente saudades; cuando no existan distancias en la tierra ni dolores de ausencia en el corazón; cuando, en fin, descartemos de la vida los apegos y las ilusiones, ¿valdrá acaso nuestra jornada su pena?

Yo creo que no... A la postre, Verlaine cifraba todo su anhelo en este grito: "De la douceur..." ¡Dulzura, calma, silencio!... Ir despacio por un pequeño camino, en la sorpresa de las pequeñas cosas nuevas, y guardar una sorpresa para cada mañana.

ANTONIO G. DE LINARES

Suscríbese a La Verdad y aconséjelo así a sus amigos

Hospicio de Huérfanos de Cartago

dirigido por los P. P. Salesianos

EL INTERNADO de esta Escuela-Taller se abrirá el primero de Mayo.

LA ESCUELA PRIMARIA anexa tendrá abierta la matrícula desde el 19 hasta el 30 de Abril (de las 12 m. hasta las 3 p. m.) y las tareas escolares comenzarán el 3 de Mayo.

EL DIRECTOR

Cartago; Abril de 1920.

A mi estimado amigo Teodoro Argueta y Recinos

Paquera, Puntarenas

Siento sed de orden. ¿Es fácil su conquista? Es muy difícil. ¿Quiénes deben empeñarse por establecerlo? Toda la sociedad. ¿Por qué toda ella? Porque el orden es bien común. ¿Existen en ella miembros más obligados a empeñarse por establecer el orden? Sí; primero: los delegados de la sociedad, para administrar los intereses de ella y elaborar su bienestar y civilización; llamados gobernantes; segundo: los más ilustrados, con títulos profesionales o sin ellos; tercero: los de representación económica. Que el pueblo, obligado a seguir a quienes lo guían, quienes se hallan severamente comprometidos a obedecer sólo la influencia de la verdad y de la fraternidad, para que el pueblo los respete y no dude de ellos despreciándolos... ¡El desprecio es el producto que recogen quienes sembraron desprecio!...

En días anteriores consigné en una de mis cartas la palabra *civilización*, y tú me pediste mi idea acerca de ella. No te la he expuesto: aquí la tienes: *La sociedad civilizada* aquella cuya existencia se realiza bajo la influencia de la *mayor suma de verdad*, verdad religiosa y moral (principal elemento de la base de la vida social), verdad científica económica, administrativa, agrícola, industrial; verdad política, social, cívica [en estas incluyo las instituciones de policía y mili-

tar], verdad literaria, urbana, artística, higiénica, etc. Como tú comprenderás, en una publicación de tan modesta índole como ésta, no puede extenderse uno cuanto el asunto lo merece y sería el deseo. Sin embargo, cabe apuntar alguno de los efectos de cada una de las enumeradas verdades, apuntarlo aunque sea, a la carrera.

Cuando entre el mayor número de los miembros de una sociedad dominan la fe, el reconocimiento de proceder de Dios, de obedecer en el ejercicio de la actividad a un plan concebido por El, de recibir de El los auxilios que los individuos y la totalidad necesitan y le piden con insistencia y confianza, el reconocimiento de la grandeza suya y de la impotencia del individuo y de la totalidad, el reconocimiento de que todos los individuos, ricos y pobres, educados e ignorantes, rubios y morenos, son hermanos, y que ninguno debe mirar con indiferencia a otro ni al conjunto de todos; cuando entre el mayor número de los miembros de una sociedad es escuchada con cariñoso afán la consoladora voz de la moral "haz el bien", y muchísimos se preocupan por aliviar las necesidades que conocen, pidiendo para esto, si carecen de elementos... cuando todo esto se verifica en una sociedad, los beneficios experimentados son indescriptibles: quienes los saborean, no pue-

den dar idea de ellos. En esa sociedad es muy sensible el respeto a los intereses y a las justas aspiraciones de los demás, y ese respeto controla los signos egoístas, la mentira, las intrigas y la subversión, y combate la deslealtad y proclama la sinceridad como necesidad de la vida de los asociados...

Cuando muy numerosos individuos de una sociedad viven en comunicación íntima con las leyes de los seres, analizando la naturaleza de cada especie, el destino de cada una, las relaciones de ellas en el gran plan de la creación...; cuando en esa sociedad son numerosísimos los poseedores, y dóciles a la voz de la moral, haz el bien, fomentan sus haberes con criterio claro, para su prosperidad, usando de esta prosperidad de acuerdo con las excitativas de la fraternidad, la solidaridad y el patriotismo (negado éste por algunos desgraciados pesimistas); entonces, se palpan por todas partes la armonía y el bienestar, y la vida se desliza sobre la base de la realidad económica, y no se da cabida a ficción, por virtud de la cual familias enteras viven de la estufa o del rebajamiento, aceptando lo que la dignidad grita con severidad que debe desecharse...

Cuando la inmensa mayoría de una sociedad, además de disfrutar de los beneficios escasamente indicados goza con la cultura ilustrada de la tierra, cultura tan extensiva como se pueda, con la cultura de las industrias que procuran confort y ornato y placeres honestos; cuando toda la sociedad realiza su vida sobre la base de una Constitución que ella analizó, que aceptó soberanamente después de haberla encontrado buena y de acuerdo con su dignidad, y no porque un jefe militar le impuso grotescamente entre bayonetas que la aceptara; cuando a la vez que este hecho se consuma para bien de toda la sociedad, se palpa que cada miembro asociado es celoso observante de tal Constitución, porque sabe lo que ella ordena y lo que prohíbe, y está convencido de que para todos los asociados lo ordena o lo prohíbe, y la ama por comprender que ella es el origen del bien comunal, bien por el cual los asociados separados deben empeñarse solidariamente; entonces yo digo que esa sociedad vive la vida de la civilización. La sociedad que así vive, organiza ilustradamente medios para ostentar su soberanía y,

simultáneamente, para verificar la seguridad de los asociados y de sus familias: así surgen la gran Institución militar y la humanitaria Institución de la Policía. En la primera, los miembros conocen su destino inalterable: resguardar la majestad de la Nación, por influencia del respeto a la Constitución; no serán empleados en ninguna emergencia para afectar la soberanía de aquella, obstaculizando en algún modo la libertad cívica y política de los asociados, cuando estos deliberan acerca de los delegados que necesitan para el acertado manejo de intereses comunales. Entre los miembros de esta Institución deben dominar la moral y el pundonor; no deben verse ni la estufa ni la intemperancia (cuando por veinte y dos meses fuí Comandante de Plaza en Alajuela, diariamente hacía leer la Ordenanza militar; así alcancé en aquella guarnición, que quise como a grupo de hermanos míos, disciplina, orden y moralidad).

En cuanto a los miembros de la Institución de la Policía, deben conocer con distinción la emanación de ella, los destinos de ella, los recursos que cada miembro debe combinar para el satisfactorio desempeño de su destino personal, etc. ¿Cuál es este destino? Proveer con su vigilancia prolija y su exquisito discernimiento a la seguridad de los asociados y sus familias, empleando la menor suma posible de restricción. ¿Dónde encontrará el empleado de Policía toda esta importantísima información? En un Reglamento que cada uno debe portar, que hoy no porta, porque hace años que este servicio ha venido muy a menos. A este hecho inhumano, escandaloso y ridículo débase el uso despectivo y subversivo que se hace en el país de un polizote: yo los he visto sembrando la huerta, limpiando el jardín, cuidando los gallos del Comandante; los he visto buscando mujeres que asistan a mujeres ilícitas de su Comandante, las cuales van a dar a luz; los he visto cuidando a jefes que juegan el tesoro de la nación, o que celebran orgía durante seis u ocho horas, etc. Además, como si el servicio de Policía fuera sencillo, como comprar frijoles negros, admiten hoy en él a jovencitos de 18, de 19, de 20 años, como si decomprar frijoles se tratara...

En una siguiente concluiré este escaqueo, amigo mío. Te ruego analices atentamente lo escrito, y poco a poco lo apliques en tu trascendental labor de maestro.

No omitas hablarme de los plantíos que ahora tengas. Seguiré me los describes, de repente me verás entre ellos gozando con su belleza.

ZENÓN CASTRO R.

San José, 15 de abril 1920.

AGRADECIMIENTO

Alice v. de Goyenaga y sus hijos, su madre Justa v. de Goyenaga, sus hijos Carlos, Luzmilda de Goyenaga, Manuel y María de Goyenaga, Celina y Julio, su padre Maximiliano Kepfer K., sus hijos Guillermo y Clara de Kepfer, Edgar y Arabela de Kepfer, Jaime y Lily de Boletti, Ricardo, Emilia, Maximiliano, Francisco, Herbert, Hilda, dan por este medio las más sinceras gracias a todas las personas por su demostración de cariño y simpatía recibidas durante la enfermedad y con motivo de la muerte de su querido esposo, hijo y hermano

Emilio Goyenaga M.

y que han manifestado en una u otra forma su condolencia y en particular se les significa a los señores director y empleados de la Tributación por la misa de requiem que mandaron celebrar al amigo y compañero.

San José, 20 de abril 1920.

RIBETES ECONÓMICOS

La convertibilidad de los billetes

(Para Eriel)

El nuevo Congreso debe considerar un asunto supremo; es el que se refiere a la convertibilidad de los billetes en oro.

Y decimos que debe considerar tan magna cuestión porque la administración González Flores autorizó la no conversión, pero sin plazo fijo, sin término fatal, lo que siempre creemos patriótico.

La siguiente, la de Tinoco, arregló la convertibilidad para 1821 a fin de obtener algunas franquicias para el Estado.

El nuevo Congreso debe reverter esa disposición cuanto antes para que la base de todo el organismo económico que ha de restaurarse, se afirme. Creemos que esto es fundamental.

¿Sería constitucional el acto de los Tinoco? Dentro de la esfera en que ellos accionaron, sí, pero para el país, no.

Juzgue pues el Congreso esa medida y resuelva.

EL CID

Aviso a mi numerosa clientela

La tienda LA LUZ se trasladará el 1º del mes de abril próximo frente a donde actualmente se encuentra, o sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos.

Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes.

Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

El Socialismo

Conferencia de Monseñor Rafael María Carrasquilla, figura prominente del Clero Colombiano

Continúa

Cuando reinó la filosofía del Evangelio, se restableció la amistosa distinción de las tres sociedades, y se dieron abrazo de paz la comunidad y el individuo, el imperio y la libertad. Abusos y muy grandes se cometían; pero eran reconocidos como tales; no se llamaba bien al mal ni mal al bien; no calificaban al vicio de virtud, ni a la virtud de crimen.

Con la reforma protestante, la Iglesia quedó absorbida por el Estado y se proclamó el libre examen de la Biblia como criterio de la fe. La implacable lógica que suele acompañar al desarrollo del error, a pesar suyo, llevó a los hombres a proclamar la absoluta autonomía de la razón, en todo orden dogmático y moral, y apareció la planta venenosa del racionalismo sembrada en Inglaterra, germinada en Francia, llegada más tarde a completa madurez en Alemania.

Entre los patriarcas de la nueva secta pareceme que el de mayor influjo en la transformación del mundo fué Juan Jacobo Rousseau. Me pesa de pronunciar su nombre desde este sitio y en este recinto sagrado; pero considero que en los sermones de los Santos Padres se mencionan a menudo Arrio y Nestorio, Eutiques y Pelagio. El hosco y misántropo filósofo ginebrino parte del falsísimo supuesto de que la salvaje es el estado natural de nuestra especie, y afirma que nuestros progenitores vivieron largos siglos en los bosques,

desnudos, sin lenguaje, aislados entre sí, felices y perfectos, porque eran libres e iguales, y la libertad y la igualdad son los mayores bienes. Mas el día en que se congregaron en sociedad por medio de un convenio, cayeron sobre ellos todos los males, entre los cuales enumera Rousseau la familia, la propiedad, las letras, las ciencias y las artes. Preciso es rehacer el pacto social, renunciando cada persona a su autonomía en pro de la comunidad; pero como el individuo recibe una cuota, parte de la soberanía de los demás, en cambio de la que él cede, se restablece el equilibrio con ventaja.

Entre los discípulos de Rousseau, unos se fijaron de preferencia en la necesidad de restablecer la soberanía humana, y otros en la de ceder los derechos individuales a la comunidad; y nacieron dos escuelas contrarias y rivales: el liberalismo y el socialismo. La primera es individualista rígida; quiere que el individuo sea todo; que la libertad y la personal acción resuelvan todos los problemas. No haya instrucción pública ni beneficencia oficial; no construya el Estado ferrocarriles ni carreteras, ni parques ni jardines; no acuñe moneda, no tenga ejército permanente. La autoridad civil no tiene más papel que el de dejar hacer y la defensa de los ataques contra la libertad de los ciudadanos. El socialismo es todo lo contrario: suprime al individuo y le confía a la comunidad toda obra de bien y de progreso. No haya autoridad; trabajen todos por igual;

la comunidad dé a cada persona pan, techo y vestido; suprimase el matrimonio y reemplácese con el amor libre; no más propiedad, porque la propiedad es el robo.

Las dos sectas entraron en pugna desde los primeros días de su existencia, sin perjuicio de aliarse entre sí en determinados momentos contra la Iglesia Católica que condena una y otra doctrina y a quien ambas consideran como enemigo común. La victoria perteneció al liberalismo, quien imperó universalmente durante el pasado siglo. Anunciaban que había llegado la edad de oro para el linaje de Adán, que iba a revivir la Arcadia de los poetas bucólicos.

Mas aconteció que los mil quinientos millones de soberanos que pueblan el mundo, unos eran más inteligentes, más activos, más económicos, más afortunados que los otros. Y ellos absorbieron la riqueza y redujeron a todos, los demás en las inmensas fábricas a una condición inferior a la de los siervos de la gleba, a la de los mismos esclavos romanos que a lo menos tenían asegurada la diaria subsistencia. Y el socialismo, engrosado con las masas de los desheredados, ha ido creciendo, y después de la guerra universal ha hecho caer bajo su dominio lo que fué el imperio de los Zares. Lo que ha pasado, lo que está aconteciendo allí excede en horror a cuanto había visto la humanidad en su prolongada existencia: el asesinato, el saqueo, el incendio, los atentados contra el pudor, casi no pueden narrarse. La tiranía de los jefes excede a las mayores crueldades de los antiguos amos; y el pueblo, cuyo nombre se invoca en favor de tamañas atrocidades, está agonizando de hambre, y las calles de las ciudades y las veredas de los campos están sembradas de cadáveres insepultos que infestan el aire y desarrollan epidemias espantables. Y crece el socialismo en Francia y en Italia, en Inglaterra y Alemania, y ya su nombre se pronuncia entre nosotros, y hay quien preconice sus doctrinas y prácticas.

Cuando el diluvio universal comenzó a inundar el globo, acaso los que moraban en las montañas miraban con indiferencia lo que estaba aconteciendo en las llanuras. Pero las ondas subieron y se elevaron quince codos sobre las cumbres más altas del Himalaya. Nosotros cantemplamos indiferentes lo que está sucediendo en el antiguo mundo: quién sabe si un mar sin orillas nos sumergirá para siempre! Es deber nuestro luchar contra el nuevo elemento: si la acción fuere imposible para alguno de nosotros, detenga la justicia divina con la práctica de las virtudes; que Sodoma se habría salvado si se hubieran encontrado en ella diez justos. Y si la justicia de Dios hubiera resuelto el fin de la civilización actual, salvémonos como Noé y su familia, en el arca de nuestra buena conciencia.

Suscríbase a «La Verdad» es el periódico más serio

Novena

El viernes próximo dará principio en la iglesia de San Francisco de Mata Redonda, la novena de este glorioso Santo, Patrono de aquel barrio y de toda la cristiandad.

Acudamos a estas fiestas religiosas todos los devotos de San Francisco de Paula el gran taumaturgo de los milagros.

Habrán dos misas todos los días: una a las 5½ y otra a las 7 a. m. celebradas por el Excmo. señor Internuncio y su Secretario. Cantos y rezo del Santísimo Rosario por las Reverendas Hermanas Salesianas y bendición del Augusto Sacramento de los Altares.

Corresponsal G.

Abril 20, 1920.

Colegio Montero

Kindergarten Internado

Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales

Los certificados tienen valor legal

Se enseña INGLÉS en todos los grados

Pida Prospectos Teléfono 1646

ADMINISTRADOR GENERAL DE CORREOS

Con motivo de la separación del Sr. Soley, hemos oído citar entre varios candidatos, como muy posible sucesor, al Sr. don Raul Fernández Güell, que con tanto acierto sirvió la Administración de Correos de Limón.

X.

Reunión de anoche

En el Salón Cruz Roja se verificó anoche una interesante reunión del directorio de esa institución. Se trataron asuntos de gran interés y vitalidad que han de encausar por el engrandecimiento y prosperidad los servicios que al público da la Cruz Roja.

Se piensa con razón que una vez reorganizada esa agrupación el nuevo gobierno le dé acogida y el público sensato la patrocine.

La primera retirada

Verifícase el lunes el primer concierto después de largos dos meses de silencio. El parque estuvo concurridísimo y el programa gustó mucho, recibiendo la banda aplausos nutridos y constantes.

La noche estuvo fresca y las bellas lucieron hermosísimos vestidos del más fino corte parisién y pieles de gran lujo.

Palacio Uribe

En el fondo era bueno. Lo decimos nosotros, que fuimos sus adversarios y que le seguimos en su carrera de aciertos y equivocaciones, dice un periodista conservador. (LENG, en La Tribuna del 17 de abril en curso.)

Reproducimos el artículo de *Maitre Renard*, uno de los principales escritores de *El Espectador*, que como el de Rash Isla, reproducido ya por nosotros, combate el piadoso concepto conservador citado arriba.

PALACIO URIBE

El espíritu atormentado, crepitante y malévoló de Palacio Uribe—cuya desaparición lloramos—ha sido también por lo que hasta hora he leído, un espíritu ignorado para las gentes de distinción intelectual. No, no fué Palacio Uribe el alma cándida, bonachona y fluctuante que han pretendido darnos. Y saliéndome del molde usado por los necrologistas de oficio, siento el ansia incontrolable de gritar a todos los vientos que la verdad se falsifica por timidez y por puritanismo. Este panfletario amargo y colérico alcanzó a formarse una personalidad de líneas completamente nítidas. Fué una individualidad recia bruscamente definida con rasgos de agua fuerte. No necesita de la abstracción que dejamos caer con indolente desdén sobre todos los que cierran los ojos. Y las mentales luchas del Periodismo, del que Palacio fué un esforzado en rebeldía, no deben dejar caer sobre su memoria el estigma opaco de un perdón que él habría rechazado con gesto soberbio.

Para mí, el diarista excepcional, era un hombre de ímpetu. Sus nervios lo arrebataban, sus pasiones lo arrastraban como huracanes que nadie sueña en regir. Tenía vicios. Odiaba. Amaba. Amaba ciertas ideas, amaba con violencia homicida a la Patria. Era un hombre. La criatura débil, dolorida y perversa, que oculta con esfuerzo el despecho de haber nacido y llena hasta los bordes, con el licor de todas las orgías la frágil copa de la vida.

Yo no me atrevo a creer que fuera Palacio Uribe, cómo se ha insinuado, el simple vehículo de venganzas y cóleras ajenas, en los asuntos ruidosos y accidentados que pasaron por las columnas de su diario. No lo creo. El gozaba con fruición intensa agitando las cuestiones peligrosas y acres. Su alma inestable y loca de suicida, sentía la atracción de la amenaza; la muerte lo hipnotizaba con la mirada de sus cuencas irónicas. Cuando un gran escándalo estallaba en su periódico; cuando un héroe temible era puesto allí en berlina, Palacio se lanzaba a la calle en actitud de reto; los cabellos atumultados hacia la frente, el sombrero caído sobre la nuca, le comunicaban el aire de quien busca jugar de prisa la partida decisiva.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 en el Parque Central

1. Maricuela, Pasodoble, Fonseca.
2. Juana de Arco, Oberatura, Verdi.
3. Célebre Minueto, estreno, Paderewski.
4. Mefistófeles, Fantasia, Boito.
5. Hindostán, Fox Trot, Wallace.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO
San José, 21 de abril, 1920.

La Administración Tino-co descuidó una gran cuenta

Desde julio primero de 1917 hasta enero del año que corremos, el pago de la tracción eléctrica del motor de la Cárcel de Varones de esta capital fué descuidada por el Gobierno. Bastante paciencia tuvo la empresa Alvarado que presentó reclamo por \$ 2919.18 que ha reconocido el Ministerio de Gobernación y que será pagado en lo sucesivo por cupones de doscientos cincuenta colones.

Y a propósito de esto ya conocido la Comisión Investigadora del asunto de un motor eléctrico de 25 caballos que existió en el taller de aquella Cárcel? Parece que tal motor voló de allí, pero después de la explosión. Apunten pues el dato.

No empujézcamos a este soldado de sus propias ambiciones que fué al mismo tiempo un soldado cruel y orgulloso del periodismo, haciéndolo entrar por fuerza en nuestros modestos moldes tradicionales que adorna el buen tono con dibujos de gusto doméstico. Reconozcamos su arranque irrefrenable, que lo arrojaba siempre más allá de lo aceptado como bueno y justo, y confesemos que la prensa colombiana pierde su figura más original y atrevida.

MAITRE RENARD

Ingenio La Mansión

Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y & Hno.

LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

Costa Rica Oil Corporation

Mr. Herbert G. Wilson ha sido nombrado representante de esta Compañía en sustitución del señor Clarence F. Elder. Las oficinas de la Empresa se hallan en la calle número 32^a Norte, lado norte del Telégrafo, edificio antiguamente ocupado por la Corte de Justicia Centro-Americano

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

MARCA INSUPERABLE

A LOS

PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR

EDUARDO CASTRO S.

Telefono 584

partado 979

La fiesta en la Normal

Con gran concurrencia de heredanos y josefinos la histórica Normal abrió sus puertas y en su amplio salón, lleno de luz, de flores y de juventud, la orquesta dejó oír su eco suave, armonioso.

La noche del lunes fué de gran fiesta para aquella pintoresca ciudad. El profesorado, todo de gala y dispuesto al trabajo ocupó el escenario y abajo estaban los centenares de alumnos, jubilosos y dispuestos al estudio.

La bandera azul y blanco de la institución fué saludada y aclamada.

El Dr. Núñez, Médico Escolar, regaló los oídos

de los concurrentes con interesantes conversaciones científicas y al terminar los aplausos coronaron su labor.

Y hacia las nueve de la noche del lunes, la locomotora vibró su poderosa sirena.

Los excursionistas agradecidos por la atención del Secretario de Instrucción volvieron contentos y ya ayer los estudiantes llegaron a sus aulas donde encontraron a los profesores del curso anterior y no pocos nuevos.

Éxito, labor, estudio y sobre todo, progreso en la cultura moral que tanto necesita el país, deseamos a profesores y alumnos.

Suicidio de una dama

Ciudad de Méjico.—La señorita Matilde Chazaro, hermana de Lagos Chazaro, que ocupó la presidencia cuando los zapatistas estuvieron en Méjico, se suicidó arrojándose por el balcón de su casa sobre el pavimento de la calle Jalapa.

El cadáver fué recogido completamente destruido.

A quien corresponda

Los tabloncillos que cubren los caños frente a la pulpería Buenos Aires, por la Aduana Central, lo mismo que algunas del barrio de Aranjuez, han desaparecido quedando por consiguiente peligroso el paso. Conviene que sean reparados lo más pronto posible.

Van a la Argentina artículos alemanes

Buenos Aires.—Se espera la próxima llegada aquí del vapor Australia, que se llamaba anteriormente Hamburgo, el cual trae para la Argentina tres mil toneladas de artículos fabricados en Alemania.

Muerte de un marino

Santiago de Chile.—Dejó de existir en esta capital el contralmirante señor Florencio Guzmán, cuyo fallecimiento ha sido muy lamentado. Al cadáver se le tributarán por orden del ministerio de guerra y marina los honores a que era acreedor el extinto.

Memorial

Varios vecinos del lado Suroeste de la ciudad se unirán para pedir al Municipio la nivelación de impuestos, pues no creen justo que las casas de lujo que tienen jardines al frente, paguen menos que las demás.

No parece equitativo que las residencias de lujo sean exceptuadas de este modo, pues pertenecen a dueños acomodados, mientras que las casas en línea son de dueños modestos. Es posible pues, que en breve el consejo local entienda de este problema. Estuvo bueno la dispensa de impuestos mientras la ciudad tomaba auge, pero ahora no, máxime que la deuda capitolina es tan crecida.

GI RALT HERMANOS
IMPORTACION DIRECTA

La Feria **La Geisha**

Servicio de Restaurant a todas horas.
Conciertos por los mejores profesores.

tiene a la venta las famosas pastillas
COUGHE DROPS
especiales para la tos

Teléfonos 348-729

EL SILABARIO CASTELLANO
por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

PRECIO: 50 cts, \$ 5.50 la docena y 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

A los comerciantes de toda la República se avisa

La Jabonería Iberia ha resuelto el difícil problema en beneficio vuestro y de los consumidores, de VENDER un JABON BUENO y BARATO. Solicitamos cajas vacías en buen estado. —:— San José. —:— Apartado 1054.

El Administrador,
CARLOS SOLEY GUELL

COMERCIAL

San José, C. R. abril 12 de 1920.

Director de "La Verdad" P.

Muy señor nuestro:

Nos permitimos informar a usted que en esta fecha y ante el Notario Licenciado don Jorge Herrera hemos constituido una Sociedad Colectiva que girará bajo la razón social de *Molina Vargas y Madrigal* con domicilio en esta ciudad. El objeto de la Sociedad es el de compra y venta de mercaderías, importación y exportación y comercio en general. El socio señor Aniceto Molina es el Administrador de los negocios y con carácter de apoderado generalísimo, y el que llevará el uso de la firma social, como aparece al pie y de

la que le rogamos se sirva tomar nota.

Al mismo tiempo tenemos el gusto de manifestarle que hemos comprado el establecimiento denominado "La Proveedora", que fué de los señores Steinworth, y el que administró el señor Molina durante 5 años. No dudamos que Ud. se servirá dispensar la misma confianza a esta nueva Compañía, que hará todo lo posible por complacer a su cliente la esperando se sirva honranos con sus estimables órdenes, las que tendrán de nuestra parte las mejores atenciones.

De Ud. muy attos. y ss. ss.,

Aniceto Molina H.
Rafael Vargas Q.
Gabriel Vargas.
Gabriel Vargas Q.
Delfin Madrigal M.

Atención! Ahora que llueve!

Paraguetería La Japonesa
25 v. al Sur de "El Cometa"

Acabo de recibir un gran surtido de materiales de paraguetería, en géneros, sedas (dos colores) negro, media seda, algodones; puños, varas y varillas y todo lo concerniente al ramo. Se forja toda clase de paraguas y sombrillas.

M. REGO

La colecta pro-Roosevelt en Cuba

Habana. — El beneficio para allegar fondos destinados a la colecta que de tiempo atrás viene efectuándose para el monumento que trata de erigirse en Nueva York en memoria del ex-presidente Roosevelt ha sido un gran éxito. Se calcula que Cuba enviará a los Estados Unidos, con destino al expresado monumento, una cantidad de dinero que pasará de doscientos mil pesos.

Las Píldoras Trisféricas están completamente hechas generalmente reconocidas como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Compónense solamente en frascos originales de las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitante.

Zarzaparrilla de Channing
Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Píldoras de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO
alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:
Hígado Torpe
Bilisidad
Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

De Guatemala

He aquí el texto de la primera comunicación oficial recibida de Guatemala por nuestro gobierno:

Depositado en Guatemala el 15 de abril de 1920, a las 4 p. m. Recibido en San José el 19 de abril de 1920 a las 4 y 30 p. m.

A Ministro Relaciones Exteriores.

Tengo el honor de comunicar a V. E., que en virtud del decreto de la Asamblea Nacional Legislativa y de la renuncia presentada por el Licenciado Manuel Estrada Cabrera, se ha hecho cargo de la Primera Magistratura de la Nación don Carlos Herrera, quien ha organizado su Gabinete de la manera siguiente: Gobernación y Justicia, Licenciado Edelberto Saravia; Instrucción Pública, doctor Manuel Arroyo; Fomento, Licenciado Alberto Mercias; Hacienda y Crédito Público, Licenciado Adriano Vidaurre; Guerra, Licenciado José A.

Beteta, y Relaciones Exteriores, el intrascrito. El país entero ha reconocido con beneplácito el nuevo Gobierno, el cual trabaja activamente por su reorganización. Los sentimientos de confraternidad que felizmente unen a las Repúblicas centroamericanas, dan al Gobierno del señor Presidente Herrera, la seguridad de que el Gobierno y el pueblo de esa nación hermana y amante de la democracia prestará valioso concurso para hacer cada vez más estrechas y cordiales las relaciones que felizmente unen. Rogando a V. E. que se sirva poner lo anterior en conocimiento del Gobierno de esa República y esperando por mi parte contar con el apoyo y cooperación de V. E. para el desarrollo de las relaciones entre ambos Estados, me es grato presentar el testimonio de mi alta consideración y respeto.—L. P. Aguirre.

MISCELANEA

En los Estados Unidos se habían declarado en huelga 4000 trabajadores empleados en el descargo de los barcos de la United Fruit Co. Según despacho cablegráfico, ayer debieron reanudar sus labores.

A consecuencia de las lluvias torrenciales, ocurrió un lavado en la Roca de Carballo, interrumpiéndose el tráfico directo en tren con nuestro puerto del Pacífico. Se empleará por lo menos una semana en reparar bien el desperfecto. Actualmente los pasajeros tienen que ha-

cer viaje de trasbordo en una distancia considerable.

Antenoche rindió su examen previo a la obtención del título de abogado, el pasante don José Miguel Vargas Solís. El sustentante disertó con acierto sobre la tesis designada.

El Gobierno está al recibir 300 toneladas de rieles para el Ferrocarril al Pacífico.

La influenza en la actualidad se encuentra estacionada en Las Cañas, donde está atacando con alguna fuerza.

Labores en pro de la moralidad

La Agencia de Policía de Profilaxis con motivo de la apertura de escuelas, se dirigió al Ministerio de Gobernación informando que varias mujeres inscritas como públicas, residen cerca de algunos planteles de enseñanza, contra la explícita prohibición de la ley.

Se espera que el Ministerio en vista de aquel informe ordene se proceda a desalojar tales mujeres por medio de la policía.

He allí una prueba más de los empeños de la Agencia de Profilaxis porque se cumpla la ley que rige sobre la materia.

SANTORAL

Miércoles 21.—El Patrocinio del Señor San José, Patrón de la Iglesia Universal. Stos. Anselmo, ob. y dr., Arador, Fortunato, Félix ps. mrs., y Anastasio, ob.

SAN ANSELMO de CONTORBERY.

Fué uno de los más ilustres preladados de su siglo. Nació en Aosta, ciudad del Piamonte, el año 1033, de familia noble. En su juventud fué libertino y disoluto, pero se arrepiató y abrazó el estado religioso, haciendo rápidos progresos en la perfección, tantos, que le valieron ser elegido prior del monasterio de Bec, en Normandía. Escribió eminentes obras de exquisita doctrina espiritual, y fué venerado por reyes y pueblo. Proclamado arzobispo de Cantorbery, sufrió persecución por el cisma de Urbano II; asistió a Concilios, siendo oído como un oráculo, y gobernó santamente su iglesia durante 16 años, haciendo muchos milagros. Este ilustre doctor de la Iglesia murió el año 1109.

La Investigación

Este es un cuerpo que se encuentra en la actualidad muy bien organizado y que despierta cada día más actividad en todos los asuntos que tiene a su cargo.

Bien se merecen un elogio sus jefes don Antonio Cifalo Güel y don Islán Contreras.

Nuevo Jefe Político

Con beneplácito general ha sido muy bien recibido el nombramiento del caballero don José María Muñoz para Jefe Político del cantón de Montes de Oca.

El señor Muñoz reúne todas las cualidades para el buen desempeño del cargo que le ha sido confiado y es de esperarse que el Gobierno ha de seguir aprovechando sus buenos servicios.

Personales

Continúa enfermo don Guillermo Tristán, estimado compañero nuestro en las labores de este diario. Deseamos mejoré cuanto antes.

—Para Panamá salió la distinguida señorita Josefina Arias. Tenga un viaje feliz.

—También salió para esa República vecina don Carlos A. Mendoza. Que lleve gratos recuerdos de nuestra patria.

Suscríbese a La Verdad

UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS
(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de Sarpullido, Escozor, Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

CAFE MOLIDO De todo precio y calidad, vende la fábrica de **Fernando Castro Avilés** Frente al lado Norte del Mercado Teléfono 773 San José Costa Rica **CAFE MOLIDO**

SOMBREROS DE PITA

OCASION PARA SEMANA SANTA.—La SOMBRERERIA IMPERIAL de Federico Aymerich, situada al Este de la Botica Oriental, acaba de recibir un surtido completo de sombreros de pita, de todas clases y tamaños, entre ellos pequeños para niños, que puede vender por mayor y al detal, a precios tan módicos que no admiten competencia.—San José, Costa Rica.

ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

"Tome Hierro," Dicen los Doctores, Si Desea Usted Abundancia de Fuerzas y Poder de Resistencia.



Hierro nuzado pondrá a toda persona delicada, anémica y nerviosa, un 200% mas fuerte en sólo dos semanas, en muchos casos.

NEW YORK, N. Y.—"Infinidad de personas cometen el error de creer que tomando una medicina estimulante, una droga narcótica o cualquiera otra preparación secreta, van a obtener nuevas fuerzas y salud," dice el Dr. Bourgey, un especialista de París, "cuando es un hecho bien sabido que la fuerza real y verdadera solo podemos derivarla de los alimentos que ingerimos; pero existen muchísimas personas que aun de los alimentos no derivan la necesaria fuerza y poder vital, debido a que su sangre no contiene suficiente cantidad suficiente para el necesario proceso de transformación y asimilación. Estas personas reconocen por su estado de debilidad y nerviosidad que algo grave ocurre en su organismo, pero no sabiendo a ciencia cierta lo que les ocasiona a meditar para el ensayo, el hígado o los riñones (si es una señora o señorita, para las enfermedades propias de su sexo) o para alguna otra enfermedad que, aunque el paciente lo ignora, es en realidad ocasionada por falta de hierro en la sangre. Este estado de cosas continúa a veces por tiempo indefinido y el paciente siempre en el mayor sufrimiento y desespero, así sin saber que hacer." "Si algunos de las personas que me escuchan," continuó el Dr. Bourgey, "se encuentran en el número de estos desgraciados que sufren, no sintiendo fuerza o del todo bien, le aconsejo no perder un momento en

cometér a la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de hierro nuzado tres veces al día durante dos semanas; pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por si mismo si ha ganado o no. Con mis propios ojos he visto multitud de personas nerviosas, débiles y enfermizas, que siempre de algo se han estado quejando, duplicar y aun triplicar sus fuerzas y poder de resistencia, librándose al mismo tiempo de síntomas de dispepsia, nerviosidad, anemia, desatregos del hígado y otras enfermedades, en un tiempo relativamente corto, solamente tomando hierro en la debida forma. Hierro nuzado es la preparación a base de hierro mas moderna que se conoce hoy al público y por experiencia propia sé que en esta forma es absorbido y asimilado por el organismo con suma facilidad. Muchos de los famosos campeones y atletas norteamericanos han pasado sus contiendas porque recordaron el secreto de la fuerza y poder de resistencia que les provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.

NOTA.—El Hierro nuzado que arriba recomiendo el Dr. Bourgey es, como ya antes decimos, una de las formas mas modernas en que hoy día se prepara el hierro orgánico. En esta forma tiene los virtuosos de que el organismo lo absorbe con la mayor facilidad, de que no ocasiona la debilidad y de que no produce el resaca. Es un medicamento perfectamente seguro en las formas de indigestión, nerviosidad, anemia, desatregos del hígado, pobrez de sangre, etc., enfermedades. Se vende en las principales farmacias y droguerías.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones : : : : : .

SOLICITO en arrendamiento un terreno inculto o una finca, de 20 a cuarenta manzanas en temperatura parecida a la de San José y no lejos de la población.—ZENON CASTRO R.

LA FABRICA NACIONAL DE LICORES vende vinagre de marañón, de buena clase, muy agradable, a veinticinco céntimos litro.

BEGHONA: El único específico para la curación radical de la picadura de araña en las bestias. Garantizado por sus agentes.—FARMACIA GRILLO.

KINDELGARTEN Y Ier. grado. Clases en Español, Inglés y Francés. Horas 12 a 3 p. m. Precio \$ 5.

Colegio de Señoritas lado S.E.—Persona recomendable irá a traer y llevar los niños, si los padres lo desean. La matrícula y clases se abren el lunes 19 del corriente a las 12 y media p. m.—Ermida M. de Montealegre—Ema Montealegre.

Lavero perdido con varias llaves en una cadernita de plata y una plaquita con las iniciales J. P. A. Se dará una buena gratificación a quien lo entregue en la oficina de J. P. Arango y Cia., Inc. contiguo a La Alhambra, o en la casa de habitación del Sr. Arango, 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

HOMEOPATIA. Compró libros en cualquier idioma.

DEL Zapote desapareció la noche del jueves pasado una yegua blanca, mosqueada, como de 6 años de edad, mostrenca y de tamaño regular. Sa propietario señor Maurillo Obando dará una gratificación a quien dé informes acerca de su paradero.

CASA de habitación, con jardín en frente de la propiedad para familia con niños, se vende. Informes en la Librería Lehmann. En las Minas de Abangares se están haciendo la mayor parte de los trabajos por contrato, se contratan hasta desbancos enteros. Capacitados de mina pueden recibir toda clase de informe, dirigiéndose a la Oficina del Administrador General de la mina.

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA v. de LINES Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mjm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación; casduillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lapices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado; Catecismos, Historia Sagrada, compases, doble decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRINTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE

María v. de Lines y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mercaderías que recibirán, como de la prontitud y esmero con que serán atendidas sus órdenes.

Vinos tintos demesa, de las mejores marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulpería "La Artillería" Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

Nicolás F. Meza CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Aníbal Santos ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

Marciano Acosta ABOGADO Y NOTARIO Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

A. Boletti Fait ARQUITECTO Apartado 451 Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

VICTORIA ARAGON Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Roy Bank LIMON. Frente al mercado—GUILLELMO NIEHA US.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Trabajos de Imprenta baratos En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

Cervecería Traube Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Dr. Julio C. Ovares Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés Horas de Consulta de 9 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m.

MUCHO RUIDO no convence. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que cree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticas, nos sentimos inclinados a creerle y a colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe a los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y aseguran que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

PREPARACION DE WAMPOLE no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto a sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerizo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aquí

La Fiesta de San Isidro de Coronado

En el vecino pueblo de Coronado ya se comienza a hablar en interés de la fiesta religiosa local. Conocido es el fervor tradicional de los isidreños que tanto veneran su patrón y que siempre en el 15 de mayo bendicen su gremio asistiendo en típica cabalgata ante el buen santo sembrador.

Se ha pensado en invitar a don Julio, adornar toda la carretera, hacer un buen banquete y devolver a los corazones la alegría que faltó otros años y en los meses pasados por razón de la peste.

El Médico Escolar

Temprano de la mañana vimos al distinguido médico don Francisco Cordero en el desempeño de sus labores como Médico Escolar.

Visitaba la escuela Juan R. Mora para dar oportunas órdenes. Esta inspección se hace ahora más necesaria, pues conviene tomar algunas medidas porque la mayoría de los niños han quedado muy débiles por haber sido atacados de influenza.

Ojalá el señor Cordero recomendará en las escuelas el uso del agua filtrada o cocida, ya que muchas de ellas tienen cocina eléctrica donde fácilmente puede prepararse el agua hervida.

Respecto al Edificio Metálico se ha aplazado su apertura por algunas semanas.

¿Y las ruinas de Turrialba?

Se dictó ya por el Ejecutivo un decreto por el cual las ruinas de Ujarrás y la iglesia de Orosi pasan a la categoría de recuerdos nacionales que serán protegidos por juntas especiales.

Nosotros dijimos y afirmamos que al Este de la villa de Turrialba como a doscientos metros del puente de hierro del ferrocarril, quedan otras ruinas que no deben escapar a la protección del Estado, dado lo poco que en esa materia poseemos.

Nuevamente llamamos la atención del Ejecutivo sobre esto y ojalá nuestro interés sirva de algo. Nos parece que esas ruinas están en terrenos de don Ricardo Herrán.

JOSE A. CHAVES P. AGENCIAS : CIRCULACIONES Servicio de funerales.—Revisitas y periódicos nacionales y extranjeros. COBROS Y COMISIONES Guadalupe de Goicoechea. San José, apartado 49

OSTEOPATIA Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa, de habitación 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vaca. ALEJANDRO VARGAS ARAYA, Osteópata graduado en Chicago.

RAFAEL MEZA N. CIRUJANO DENTISTA Oficina 50 v. Noreste al del Edificio de Correo Extracciones sin dolor

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gusto. nunca falta en la mesa de los salones aristócratas, pídale en todas las principales cantinas o en su depósito general—PULPERIA LA ARTILLERIA.

Tipos de cambio A la vista Dólares 296 Libras 240 Francos 97 Pesetas 275 Liras 70 Marcos 275 cts. oro am.

Dr. Rafael Cruz CIRUJANO DENTISTA Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m. Oficina contiguo al Teatro Variedades

Funeraria de Campos y Hermano La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

Colegio Montero Las clases empiezan el 15 del actual. Matrícula de 12 a 2 p. m. Pida prospectos. Se llama la atención de los padres de familia sobre la Sección Comercial Complementaria.

Suscríbase a La Verdad

OSTIONES y CAMARONES SECOS, BACALAO de la mejor clase, ARENGUES, SALMUERA y toda clase de latas propias para este tiempo de curesma encontrará usted al más bajo precio en

La MARINA

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

TELEFONO 198